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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

９期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１３ (平成
へいせい

２５ )年
ねん

５月
がつ

２６日
にち

 (日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２２人
にん

 

呉
うー

 群
ちゅん

、王
おう

 夕
ゆう

心
しん

、楊
やん

 奕
いー

、王
わん

 平
ぴん

、安
あん

 栄一
よんいる

、中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、孔
こん

 敏淑
みんすく

、崔
ちぇ

 想
さん

、

朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、 シャルマ
し ゃ る ま

 ガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

、 ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

 ラツアミチャン
ら つ あ み ち ゃ ん

、 ガン
が ん

 

リョンイン
り ょ ん い ん

、 仲田
な か だ

 シリワン
し り わ ん

、 グェン
ぐ ぇ ん

 ゴク
ご く

 バオ
ば お

 リン
り ん

、 セヌー
せ ぬ ー

 ジョアキム
じ ょ あ き む

、

柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、 コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、 生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、 シャヒン
し ゃ ひ ん

 セルカン
せ る か ん

、

シフケン
し ふ け ん

 ブランドン
ぶ ら ん ど ん

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、 張
ちょう

 氷青
ひょうせい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

  横山
よこやま

 室長
しつちょう

、 五十嵐
い が ら し

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 向井
む か い

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 八木
や ぎ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 大田
お お た

 

課長補佐
か ち ょ う ほ さ

、笛木
ふ え き

 係 長
かかりちょう

、北爪
きたづめ

 職員
しょくいん

、小山内
お さ な い

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

８人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

     

（４）閉会
へいかい

                      

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王
わん

平
ぴん

委員長
いいんちょう

「それでは、２０１３年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

第
だい

２日
にち

の川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を

開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は園田
そ の だ

さん、ダンカン
だ ん か ん

さん、サルヴィオ
さ る ヴ ぃ お

・ローズマリー
ろ ー ず ま り ー

さんの

３名
めい

が欠席
けっせき

となっている。５月
がつ

２２日
にち

に 私
わたし

と副委員長
ふくいいんちょう

のガジェンダー
が じ ぇ ん だ ー

さんが、
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川崎市
か わ さ き し

の市
し

議会
ぎ か い

に年次
ね ん じ

報告
ほうこく

をしたので報告
ほうこく

する。安
あん

委員
い い ん

とセヌー
せ ぬ ー

委員
い い ん

が傍聴者
ぼうちょうしゃ

として来
き

ていただいた。  

  続
つづ

いて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いします。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が配布
は い ふ

資料
しりょう

について説明
せつめい

。）   

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「続
つづ

いて、代表者
だいひょうしゃ

の委嘱
いしょく

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が代表者
だいひょうしゃ

の委嘱
いしょく

について説明
せつめい

）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「 新
あたら

しい委員
い い ん

の 張
ちょう

さん、自己
じ こ

紹介
しょうかい

を。」  

張
ちょう

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

になって、とても光栄
こうえい

だ。残
のこ

り１年
ねん

足
た

らずだが、その 間
あいだ

にできる限
かぎ

り代表者
だいひょうしゃ

という責任
せきにん

を果
は

たすつもりだ。代表者
だいひょうしゃ

になるのは初
はじ

めてなので、なる

べくみんなに迷惑
めいわく

をかけないようにしたいと思
おも

う。」（  拍
はく

手
しゅ

 ）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「残
のこ

り少
すく

ない時間
じ か ん

だが、ぜひ頑張
が ん ば

っていただきたい。続
つづ

いて、前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめを事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

。）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「 それ で は 、 議事
ぎ じ

に 入
はい

る。 ま ず、 事務局
じ む き ょ く

か ら 代表者
だいひょうしゃ

の 補充
ほじゅう

につ い て 、

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

について説明
せつめい

。）   

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

があったように、法邑
ほうむら

さんが５月
がつ

に帰国
き こ く

をした関係
かんけい

で

辞
じ

任
にん

されたが残
のこ

り任期
に ん き

が１年
ねん

未満
み ま ん

になっているため、補充
ほじゅう

はしないこととする。

異議
い ぎ

がなければ挙手
きょしゅ

を。（  挙
きょ

手
しゅ

 ）  

  続
つづ

いて、成人
せいじん

式
しき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

会
かい

委員
い い ん

及
およ

びかわさき市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

の推薦
すいせん

に

ついて、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が成人
せいじん

式
しき

実行
じっこう

委員
い い ん

と市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

について説明
せつめい

。）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「去
きょ

年
ねん

、成人
せいじん

式
しき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

をやられた王
おう

夕
ゆう

心
しん

さん、簡単
かんたん

で構
かま

わないの

で、何
なに

か実行
じっこう

委員
い い ん

をやった感想
かんそう

があればお願
ねが

いする。」  

王
おう

夕
ゆう

心
しん

委員
い い ん

「去
きょ

年
ねん

は、合計
ごうけい

５回
かい

ぐらい会議
か い ぎ

があり、どういった調整
ちょうせい

が必要
ひつよう

か、また何
なん

人
にん

ぐらい来
く

るのか、といった計画
けいかく

を立
た

てた。また、イベント
い べ ん と

についても、どう

いった歌手
か し ゅ

やダンスパフォーマンス
だ ん す ぱ ふ ぉ ー ま ん す

が良
よ

いかとか、そういう計画
けいかく

も一緒
いっしょ

に 考
かんが

え たり し た 。 私
わたし

自身
じ し ん

にと っ て は 結
けっ

構
こう

いい 経験
けいけん

に な り、 成人
せいじん

式
しき

と い う 日本
に ほ ん

の

文化
ぶ ん か

について詳
くわ

しく理解
り か い

することができた。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「それでは、今
こん

年度
ね ん ど

の成人
せいじん

式
しき

企画
き か く

実施
じ っ し

委員
い い ん

になりたい人
ひと

は、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  王
おう

夕
ゆう

心
しん

委員
い い ん

が挙手
きょしゅ

 ）では、去
きょ

年
ねん

と同
おな

じく王
おう

夕
ゆう

心
しん

さんにお願
ねが

いし

たい。賛成
さんせい

する方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）続
つづ

いて、かわさき
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市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

について、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「今
こん

週
しゅう

の金曜日
き ん よ う び

の実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

にはどうしても都合
つ ご う

がつかないのだが、それさ

えクリア
く り あ

すれば。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

だが、基
き

本的
ほんてき

には代表者
だいひょうしゃ

の方
かた

に出席
しゅっせき

していただきたいが

どうしても 難
むずか

しいということがあれば事
じ

前
ぜん

に調整
ちょうせい

させていただいて、事務局
じ む き ょ く

が代理
だ い り

で出席
しゅっせき

するということも可能
か の う

だ。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「ほかの申
もう

し出
で

がなければ、朴
ぱく

さんにお願
ねが

いしたいが、 賛成
さんせい

する人
ひと

は

挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）続
つづ

いて、多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについ

て、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについて説明
せつめい

。）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「 で は ま ず 、 こ の 多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さ い わ い に つ い て 、 ９ 月
がつ

２ ９ 日
にち

の

日曜日
に ち よ う び

に 参加
さ ん か

で き る 人
ひと

は 挙手
きょしゅ

を お 願
ねが

い す る 。 （  １ ５ 名
めい

 ） 次
つぎ

に 、 多
た

文化
ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さ い わ い へ の 参加
さ ん か

に 賛成
さんせい

す る 方
かた

は 、 挙手
きょしゅ

を お 願
ねが

い す る 。 （  ２ ０

名
めい

 ）では、参加
さ ん か

するにあたっては、時間
じ か ん

の関係
かんけい

で事務局
じ む き ょ く

の方
ほう

でいろいろと進
すす

めていただくということで賛成
さんせい

の方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  ２１名
めい

 ）もし

何
なに

か補足
ほ そ く

や意見
い け ん

、質問
しつもん

があれば。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「打
う

ち合
あ

わせなどの議事
ぎ じ

録
ろく

があれば、今後
こ ん ご

の参
さん

考
こう

にしたいのでファックス
ふ ぁ っ く す

か

メール
め ー る

で送
おく

っていただきたい。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「わかりました。」  

（崔
ちぇ

委員
い い ん

と呉
うー

委員
い い ん

から実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の変更
へんこう

について申
もう

し入
はい

れ。）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「では、まず崔
ちぇ

さんが市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

に移
うつ

ることに賛成
さんせい

する方
かた

は、

挙手
きょしゅ

を。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）続
つづ

いて、呉
うー

さんがニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

に移
い

動
どう

することを賛成
さんせい

する方
かた

は、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）それでは、部
ぶ

会
かい

審議
し ん ぎ

に入
はい

る。」  

 

【福祉
ふ く し

教育
きょういく

部
ぶ

会
かい

】  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部
ぶ

会
かい

を始
はじ

める。園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

が欠席
けっせき

ということで、 私
わたし

が代行
だいこう

さ

せていただく。まず、前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

の内容
ないよう

の確認
かくにん

を事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめについて説明
せつめい

。）   

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「まず、前
ぜん

回
かい

審議
し ん ぎ

した母語
ぼ ご

教育
きょういく

についてまとめたい。川崎市
か わ さ き し

がもし何
なに

か

やっていただけるのならば一番
いちばん

いいのだが、個
こ

人
じん

や団体
だんたい

によっても 考
かんが

え方
かた

が

違
ちが

ってくるので 難
むずか

しい部
ぶ

分
ぶん

もあるかと思
おも

う。  
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今
きょ

日
う

は、異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に入
はい

りたいのだが、残
のこ

りの時間
じ か ん

も少
すく

ないので、もし可能
か の う

であれば、今
きょ

日
う

一旦
いったん

まとめるかたちで終
お

わらせたい。それでは、異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

に

ついて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

 （事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２－２と２－３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「まず、イベント
い べ ん と

関連
かんれん

の異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

についてだが、川崎市
か わ さ き し

で何
なに

かこうい

ったイベント
い べ ん と

をまとめたものがあるとわかりやすいと思
おも

う。例
たと

えば２月
がつ

はこう

い っ た イベント
い べ ん と

、 ３ 月
がつ

は こ う い っ た イベント
い べ ん と

、 何
なに

区
く

で あ る と か 。 川崎市
か わ さ き し

の

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

上
じょう

でそういった情報
じょうほう

が掲載
けいさい

できるならば、していただきたいの

だが、どうか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

課長
かちょう

「現状
げんじょう

で申
もう

し上
あ

げますと、どうしても、たとえば開催
かいさい

する区
く

ですと

か、そういったところがそれぞれチラシ
ち ら し

を作
つく

るなどの広報
こうほう

をしている。あとは

市政
し せ い

だよりやホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

等
とう

で広報
こうほう

をしている。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

にリンク
り ん く

を貼
は

るのはどうか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 私
わたし

は多
た

摩
ま

区
く

で委員
い い ん

をやっているのだが、知
し

り合
あ

いはみんな区
く

役所
やくしょ

に来
く

て、

チラシ
ち ら し

な ど を 自分
じ ぶ ん

で 取
と

っ て い く か 、 あ と は 口
くち

コミ
こ み

が 多
おお

い と 思
おも

う 。

インターネット
い ん た ー ね っ と

はあまりチェック
ち ぇ っ く

していないと思
おも

う。」  

王
おう

夕
ゆう

心
しん

委員
い い ん

「 提案
ていあん

な の だ が 、 例
たと

え ば 国際
こくさい

交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

と か 、 こ う い う 会議
か い ぎ

の

メーリングリスト
め ー り ん ぐ り す と

をつくってみたらどうか。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「先
さき

ほどの仲田
な か だ

さんの 話
はなし

だと、各自
か く じ

がチラシ
ち ら し

を窓
まど

口
ぐち

で取
と

るということだ

が、今
いま

は二極化
に き ょ く か

しているのかなと思
おも

う。パソコン
ぱ そ こ ん

に慣
な

れてしまっている人
ひと

は、

もう全
すべ

てパソコン
ぱ そ こ ん

、インターネット
い ん た ー ね っ と

で検索
けんさく

すれば情報
じょうほう

は手
て

に入
はい

ると 考
かんが

えてい

る。一
いっ

方
ぽう

で、インターネット
い ん た ー ね っ と

に慣
な

れていない方
かた

々
がた

もいらっしゃるので、実際
じっさい

に

チラシ
ち ら し

などを印刷
いんさつ

して、窓
まど

口
ぐち

に置
お

いてもらって初
はじ

めて情報
じょうほう

を知
し

ったという場
ば

合
あい

もある。 両
りょう

方
ほう

のケース
け ー す

に対応
たいおう

をしていかなければいけないのではないかと思
おも

う。  

続
つづ

いて、学校
がっこう

における異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

について議論
ぎ ろ ん

していきたい。何
なに

か提案
ていあん

や

意見
い け ん

はあるか。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「 小
しょう

学校
がっこう

の社
しゃ

会
かい

科
か

の授業
じゅぎょう

で世界
せ か い

の国
くに

について学
まな

ぶ機
き

会
かい

があり、担任
たんにん

の先
せん

生
せい

から 話
はなし

をして欲
ほ

しいと相談
そうだん

を受
う

けたのだが、自分
じ ぶ ん

はプロフェッショナル
ぷ ろ ふ ぇ っ し ょ な る

では

ないのでどんなことを話
はな

せばよいのかわからない。川崎市
か わ さ き し

にそういった授業
じゅぎょう

の

ためのシステム
し す て む

があると良
い

いのではないかと思
おも

う。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

の 話
はなし

もそうだが。チラシ
ち ら し

とインターネット
い ん た ー ね っ と

は、どちらも必要
ひつよう

だ
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とは思
おも

う。ただし、そこでリンク
り ん く

をしないと意味
い み

がないと思
おも

う。そして、その

チラシ
ち ら し

、インターネット
い ん た ー ね っ と

よりも重要
じゅうよう

なのは口
くち

コミ
こ み

で、口
くち

コミ
こ み

をしていくために

もリンク
り ん く

をどんどん増
ふ

やしていかないといけないのではないか。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「リンク
り ん く

も大
だい

事
じ

だが外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の委員
い い ん

が積極的
せっきょくてき

に宣伝
せんでん

や広報
こうほう

に出
で

て行
い

かなければいけないのではないかと思
おも

う。  

    残
のこ

りの会議
か い ぎ

の回
かい

数
すう

を 考
かんが

えると次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に進
すす

みたいのだが、まずは乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

てについて自由
じ ゆ う

な意見
い け ん

と次
じ

回
かい

の審議
し ん ぎ

までに必要
ひつよう

な資料
しりょう

についても希望
き ぼ う

を

出
だ

してもらいたい。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「先
さき

ほど学校
がっこう

やイベント
い べ ん と

などで異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

の 話
はなし

がありましたが、乳幼児
にゅうようじ

とか、

子
こ

育
そだ

てに関
かん

して、そういったママ
ま ま

友
とも

のサークル
さ ー く る

などの交流
こうりゅう

はあるのか。特
とく

に、

外国人
がいこくじん

のためのサークル
さ ー く る

はあるのか。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「 私
わたし

が知
し

っている例
れい

だと、ふれあい館
かん

では、１カ
か

月
げつ

に１回
かい

くらい土曜
ど よ う

日
び

に外国人
がいこくじん

のママ
ま ま

が集
あつ

まって、 話
はなし

をしたり交流
こうりゅう

したりしている。」  

崔
ちぇ

委員
い い ん

「僕
ぼく

の妻
つま

が毎
まい

週
しゅう

、国際
こくさい

理解
り か い

講座
こ う ざ

というのを受
う

けているのだが、日本
に ほ ん

人
じん

のママ
ま ま

もいれば、外国人
がいこくじん

のママ
ま ま

もいっぱいいて、子
こ

供
ども

の問題
もんだい

とか、子
こ

育
そだ

ての不安
ふ あ ん

をみ

ん な で 話
はな

し 合
あ

う と い う こ と を し て い る 。 そ う い っ た 活動
かつどう

や 情報
じょうほう

を も っ と

アピール
あ ぴ ー る

していけばいいと思
おも

うのだが。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「多
た

摩
ま

区
く

では外国人
がいこくじん

広場
ひ ろ ば

という、０歳
さい

から幼稚園
よ う ち え ん

に入
はい

る前
まえ

くらいまでの子
こ

ど

もが一緒
いっしょ

に遊
あそ

んで、その 間
あいだ

にお母
かあ

さんたちが話
はな

せる場所
ば し ょ

がある。今
こ

年
とし

から毎
まい

月
つき

第
だい

２金曜日
き ん よ う び

だけテーマ
て ー ま

を決
き

めて話
はな

すということを始
はじ

めた。例
たと

えば、９月
がつ

の

テーマ
て ー ま

は、子
こ

どもが幼稚園
よ う ち え ん

に行
い

くためにお母
かあ

さんたちがどんなことを準備
じゅんび

する

のか。テーマ
て ー ま

はボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

さんたちが決
き

めているのだが、本当
ほんとう

は区
く

役所
やくしょ

の

職員
しょくいん

さんが一緒
いっしょ

に入
はい

ってくれるといいと思
おも

う。」  

ケオパサアト
け お ぱ さ あ と

委員
い い ん

「子
こ

育
そだ

てに関
かん

しては、保
ほ

育
いく

園
えん

や幼稚園
よ う ち え ん

の時期
じ き

が一番
いちばん

大
たい

変
へん

なのではな

いかと思
おも

う。入
はい

る前
まえ

にもいろいろな手
て

続
つづ

きがあるし、入
はい

ってからもチラシ
ち ら し

がい

っぱい毎
まい

日
にち

かばんの中
なか

に入
はい

って帰
かえ

ってくるが読
よ

めないときもあるし、わからな

いときもいっぱいある。そういったことに対
たい

して、川崎市
か わ さ き し

では何
なに

か支援
し え ん

があり

ますか。区
く

役所
やくしょ

などでは相談
そうだん

が受
う

けられますか。」  

シフケン
し ふ け ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

ができないお母
かあ

さんたちのために、英
えい

語
ご

と 中
ちゅう

国
ごく

語
ご

のような２
ふた

つか３
みっ

つぐらいの言
げん

語
ご

で例
たと

えば予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

のような大
だい

事
じ

なお知
し

らせができるとい

いのではないかと思
おも

う。その場
ば

合
あい

、予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

などのスケジュール
す け じ ゅ ー る

はどれくらい

の幼稚園
よ う ち え ん

で統
とう

一
いつ

されているのか知
し

りたい。」  
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事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「よろしいですか。まず、今
いま

の段階
だんかい

では調
しら

べていないのでわか

らないことが多
おお

く、正確
せいかく

なことは申
もう

し上
あ

げられないのですが、先
さき

程
ほど

から情報
じょうほう

と

いう意味
い み

で、社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

で話
はな

し合
あ

われている内容
ないよう

と重複
ちょうふく

している部
ぶ

分
ぶん

が幾
いく

つ

かあるので、参
さん

考
こう

までに社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

の情報
じょうほう

を提
てい

供
きょう

したい。  

    一
ひと

つは、例
たと

えば予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

のような日本
に ほ ん

の制度
せ い ど

について、特
とく

に両親
りょうしん

が外国人
がいこくじん

の

場
ば

合
あい

だとわからなかったりするというのは、社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

でも出
で

ていた。提
てい

言
げん

になるかどうかはまだわからないが、子
こ

どもの年
ねん

齢
れい

ごとに必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が載
の

って

いる一覧
いちらん

があるとわかりやすいという意見
い け ん

があった。  

    もう一
ひと

つは、学校
がっこう

からの通
つう

知
ち

等
など

についてですが、やはり言
げん

語
ご

に関
かん

しては、ど

の言
げん

語
ご

にするかとか、すべての言
げん

語
ご

には対応
たいおう

できない、といったことについて

は 難
むずか

しい問題
もんだい

があるので、まずはやさしい日本
に ほ ん

語
ご

であれば比較的
ひ か く て き

対応
たいおう

をする

ことができるのではないかという意見
い け ん

が社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

からは出
で

ていた。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

てについてですが、結
けっ

構
こう

待
たい

機
き

児童
じ ど う

という問題
もんだい

もあると思
おも

う。仕
し

事
ごと

に行
い

くために、子
こ

どもを保
ほ

育
いく

園
えん

に預
あず

けたい。でも、仕
し

事
ごと

をしてないと

保
ほ

育
いく

園
えん

には預
あず

けられない、という矛盾
むじゅん

がすごく出
で

ていると思
おも

う。そうすると、

例
たと

えばどうしても保
ほ

育
いく

園
えん

に入
い

れたい場
ば

合
あい

は、海外
かいがい

にいる両親
りょうしん

を呼
よ

び寄
よ

せて、と

りあえず一旦
いったん

子
こ

供
ども

の面倒
めんどう

を見
み

てもらって、保
ほ

育
いく

園
えん

に入
い

れるというケース
け ー す

が結
けっ

構
こう

ある。」  

仲田
な か だ

委員
い い ん

「待
たい

機
き

児童
じ ど う

の問題
もんだい

だが、実際
じっさい

には外国人
がいこくじん

だから入
はい

るのが 難
むずか

しいのではなく

て、日本
に ほ ん

人
じん

も同
おな

じ 状 況
じょうきょう

だと思
おも

う。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「では、乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

てについては事務局
じ む き ょ く

に資料
しりょう

を準備
じゅんび

していただいて、

次
じ

回
かい

改
あらた

めて審議
し ん ぎ

をすることにしたい。それと、高
こう

齢
れい

者
しゃ

福祉
ふ く し

というテーマ
て ー ま

も残
のこ

っているのだが、こちらもどのような資料
しりょう

を用意
よ う い

してもらうか、意見
い け ん

があれば

どうぞ。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「概要
がいよう

がわかるようなパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

があれば用意
よ う い

していただきたい。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「高
こう

齢
れい

者
しゃ

福祉
ふ く し

に関
かん

する過
か

去
こ

の提
てい

言
げん

もまとめておいていただきたい。それ

では、以
い

上
じょう

で福祉
ふ く し

教育
きょういく

部
ぶ

会
かい

を閉
へい

会
かい

する。」  

 

【社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

】  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「社
しゃ

会
かい

生活
せいかつ

部
ぶ

会
かい

の部
ぶ

会
かい

審議
し ん ぎ

を始
はじ

める。今
きょ

日
う

の予定
よ て い

は、まずは前
ぜん

回
かい

の

内容
ないよう

確認
かくにん

をした後
あと

、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

と提
てい

言
げん

への取
とり

組
くみ

状 況
じょうきょう

の評価
ひょうか

について審議
し ん ぎ

する。

こ の 審議
し ん ぎ

に つ い て は 、 今
こん

回
かい

で 終
お

わ ら せ た い と 思
おも

っ て い る 。 そ し て 、 後半
こうはん

は
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就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の審議
し ん ぎ

に入
はい

りたいと思
おも

う。それでは、事務局
じ む き ょ く

から前
ぜん

回
かい

の内容
ないよう

確認
かくにん

を

お願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づいて前
ぜん

回
かい

会議
か い ぎ

のまとめについて説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「前
ぜん

回
かい

の内容
ないよう

について、質問
しつもん

や補足
ほ そ く

があるか。（  なし  ）では、

情報
じょうほう

伝達
でんたつ

のテーマ
て ー ま

に移
うつ

りたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

が資料
しりょう

３－２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「では、説明
せつめい

や意見
い け ん

はあるか。」  

孔
こん

委員
い い ん

「受
うけ

付
つけ

状 況
じょうきょう

の 集
しゅう

計
けい

結
けっ

果
か

は、英
えい

語
ご

の数
かず

か、それとも全
ぜん

体
たい

の数
かず

か。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「全
ぜん

体
たい

だ。英
えい

語
ご

での問
と

い合
あ

わせケース
け ー す

自
じ

体
たい

がかなり少
すく

ないので、数
すう

字
じ

が出
で

せるのは、全
ぜん

体
たい

の数
かず

になる。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「市
し

の 行
ぎょう

政
せい

の所
しょ

管内
かんない

だが結
けっ

局
きょく

対応
たいおう

できなかったという場
ば

合
あい

は、統
とう

計
けい

上
じょう

は『問
と

い合
あ

わせ』になるのか、それとも『提案
ていあん

・要望
ようぼう

』になるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「確
たし

かではないが、『提案
ていあん

・要望
ようぼう

』のほうになるのではないかなと思
おも

う 。『 問
と

い 合
あ

わ せ』 は 多
た

分
ぶん

、 答
こた

え られ る 、 対応
たいおう

でき る と い った も の かと 思
おも

う。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「毎
まい

年
とし

統
とう

計
けい

をとっていると思
おも

うのだが、その統
とう

計
けい

を使
つか

って問題
もんだい

を

改善
かいぜん

するための対応
たいおう

はしているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「まず『所管外
しょかんがい

』に関
かん

しては、区
く

分
ぶん

としては市
し

の担当
たんとう

ではないという

ことなので、対応
たいおう

はしていないと思
おも

う。提案
ていあん

や要望
ようぼう

に関
かん

しては、所管
しょかん

の部
ぶ

署
しょ

に

引
ひ

き継
つ

がれるが、その後
ご

、具
ぐ

体
たい

的
てき

に個々
こ こ

のケース
け ー す

でどのような対応
たいおう

をしたかと

いうことまでコンタクトセンター
こ ん た く と せ ん た ー

で把握
は あ く

するのは 難
むずか

しいと思
おも

う。ただ、要望
ようぼう

が多
おお

く、市
し

で対応
たいおう

ができそうなものについては、改善
かいぜん

をするという努力
どりょく

はして

いると思
おも

う。」  

呉
うー

委員
い い ん

「意見
い け ん

ではなくて感想
かんそう

なのだが、思
おも

った以上
いじょう

にちゃんとした仕
し

組
く

みがあって

対応
たいおう

しているなという印象
いんしょう

だ。課題
か だ い

としては、この仕
し

組
く

みが、日本
に ほ ん

語
ご

だけでは

なくて多
た

言
げん

語
ご

でできるようになればいいと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「あとはホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

のＦＡＱのキーワード
き ー わ ー ど

検索
けんさく

がもう少
すこ

し改善
かいぜん

されると、

より充実
じゅうじつ

するように思
おも

う。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「簡単
かんたん

に改善
かいぜん

できる課題
か だ い

点
てん

は、ひとまず見
み

当
あ

たらない。では、提
てい

言
げん

の取
とり

組
くみ

状 況
じょうきょう

についての審議
し ん ぎ

に移
うつ

りたいが、よろしいか。（  異議
い ぎ

なし  ）そ

れでは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（ 事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が 資料
しりょう

３ － ３ に 基
もと

づ き 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員会
い い ん か い

に つ い て
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説明
せつめい

。）  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「では、何
なに

か質問
しつもん

があるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「この委員
い い ん

会
かい

というのは、今
いま

は平
へい

成
せい

２３年
ねん

から平
へい

成
せい

２６年
ねん

までとなっている

が、その前
まえ

の委員
い い ん

会
かい

も同
おな

じメンバー
め ん ば ー

なのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「委員
い い ん

会
かい

の任期
に ん き

は３年
ねん

になっている。メンバー
め ん ば ー

は少
すこ

しずつ変
か

わっ

ている。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「わかりました。現在
げんざい

の委員
い い ん

のうち１
ひと

人
り

は代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の経験
けいけん

者
しゃ

であるという

ことなのだが、その委員
い い ん

たちに何
なに

か代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のお知
し

らせなどは送
おく

ったりして

いるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のＯＢの方
かた

にはニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

を毎
まい

回
かい

送
おく

っている。

それと、委員
い い ん

には２０１２年
ねん

の年次
ね ん じ

報告
ほうこく

も送
おく

っているので、それぞれ目
め

を通
とお

し

ていると思
おも

う。」  

ガン
が ん

委員
い い ん

「具
ぐ

体
たい

的
てき

にどういう活動
かつどう

をされている委員
い い ん

会
かい

なのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「市
し

の施策
し さ く

に多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

推
すい

進
しん

指針
し し ん

という指針
し し ん

があるのだが、

各
かく

所管
しょかん

がその指針
し し ん

に沿
そ

って施策
し さ く

を進
すす

めているかということを、市
し

長
ちょう

から委託
い た く

された第
だい

三
さん

者
しゃ

機
き

関
かん

としてチェック
ち ぇ っ く

している委員
い い ん

会
かい

だ。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「この委員
い い ん

会
かい

は年
ねん

間
かん

で何
なん

回
かい

ぐらい 行
おこな

われるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「年
ねん

間
かん

６回
かい

開催
かいさい

されている。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「年
ねん

間
かん

６回
かい

では、 私
わたし

たちの依頼
い ら い

を検討
けんとう

してもらうのには少
すく

なすぎるのでは

ないかと思
おも

う。そもそも委員
い い ん

会
かい

には本
ほん

来
らい

の仕
し

事
ごと

と役割
やくわり

があるので、 私
わたし

たちの

依頼
い ら い

は追加
つ い か

の仕
し

事
ごと

ということになる。」  

呉
うー

委員
い い ん

「５人
にん

という人
にん

数
ずう

も少
すく

ないと思
おも

う。ただ、この委員
い い ん

会
かい

に対
たい

して人
にん

数
ずう

や回
かい

数
すう

を増
ふ

やしてくれという要望
ようぼう

を 私
わたし

たちが言
い

うことはできないだろう。」  

シャルマ
し ゃ る ま

副委員長
ふくいいんちょう

「少
すこ

し 話
はなし

が変
か

わるかもしれないが、この提
てい

言
げん

への取
とり

組
くみ

状 況
じょうきょう

の評価
ひょうか

について、別
べつ

の委員
い い ん

会
かい

をつくるというのは可能
か の う

か。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「それは 難
むずか

しい。別
べつ

の委員
い い ん

会
かい

を設
せっ

置
ち

することはできないと思
おも

う。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「だとすると、まずは多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

に 私
わたし

たちの依頼
い ら い

を受
う

けて

もらうことが可能
か の う

かどうか確認
かくにん

するのがいいだろう。全体会
ぜんたいかい

で代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

とし

て依頼
い ら い

をするかどうかの議
ぎ

決
けつ

をとればいいのではないか。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「事務局
じ む き ょ く

へ質問
しつもん

だが、全体会
ぜんたいかい

で議
ぎ

決
けつ

をとった方
ほう

がいいか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「全体会
ぜんたいかい

で議
ぎ

決
けつ

をとる前
まえ

に多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

に 話
はなし

をし

てみて、委員
い い ん

会
かい

の意向
い こ う

を確認
かくにん

したい。その上
うえ

で、もし可能
か の う

ということであれば
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全体会
ぜんたいかい

で議
ぎ

決
き

をとるという 形
かたち

が良
よ

い。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「わかりました。では、あまり時間
じ か ん

は残
のこ

っていないが、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の

審議
し ん ぎ

に入
はい

りたい。テーマ
て ー ま

の提案
ていあん

者
しゃ

であるシャヒン
し ゃ ひ ん

さんから何
なに

かあるか。」  

シャヒン
し ゃ ひ ん

委員
い い ん

「近
きん

年
ねん

、日本
に ほ ん

で暮
く

らす外国人
がいこくじん

の数
かず

が増
ふ

えている。日本
に ほ ん

の企業
きぎょう

が世界
せ か い

の

企業
きぎょう

と競争
きょうそう

するために、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

たちの労働力
ろうどうりょく

を効率
こうりつ

よく利用
り よ う

できたらいい

と思
おも

っている。そこで、川崎市
か わ さ き し

の企業
きぎょう

が市
し

内
ない

に暮
く

らしている外国人
がいこくじん

の雇用
こ よ う

を

促進
そくしん

するためには、どう したらいいのか 具
ぐ

体
たい

的
てき

な案
あん

を 考
かんが

えたいと 思
おも

ってい

る。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「すごくいいテーマ
て ー ま

で、多
た

分
ぶん

困
こま

っている人
ひと

はたくさんいると思
おも

う。１
ひと

つだけ

確認
かくにん

なのだが、ハローワーク
は ろ ー わ ー く

は市
し

がやっているものですか。」  

事務局
じ む き ょ く

向井
む か い

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「国
くに

がやっているものだ。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ハローワーク
は ろ ー わ ー く

に外国人
がいこくじん

部
ぶ

門
もん

というのをつくれば、それが一番
いちばん

簡単
かんたん

ではない

かと思
おも

う。」  

孔
こん

委員
い い ん

「横浜
よこはま

や川崎
かわさき

では、月
がつ

曜日
よ う び

と木曜日
も く よ う び

はスペイン
す ぺ い ん

とか火曜日
か よ う び

と金曜日
き ん よ う び

は韓国語
か ん こ く ご

と

かいった具合
ぐ あ い

に、言
げん

語
ご

によって曜日
よ う び

ごとに分
わ

かれて対応
たいおう

をしている。それと、

入
い

り口
ぐち

には外国人
がいこくじん

が来
く

たときの受付
うけつけ

もあるので、そこに行
い

けば、少
すこ

しは情報
じょうほう

を

もらえるかもしれない。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「 そ ろ そ ろ 時間
じ か ん

に な る の で 、 事務局
じ む き ょ く

に 次
つぎ

回
かい

の 資料
しりょう

の お 願
ねが

い を 。

ハローワーク
は ろ ー わ ー く

や、市
し

あるいは県
けん

でやっている外国人
がいこくじん

を対
たい

象
しょう

とする 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の

ような活動
かつどう

の紹介
しょうかい

をお願
ねが

いしたい。  

ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、次回
じ か い

は多
た

文化
ぶ ん か

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

からの回答
かいとう

を確認
かくにん

して、必要
ひつよう

であれば全体会
ぜんたいかい

での審議
し ん ぎ

にもっていきたい。主
おも

な審議
し ん ぎ

は、

就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

についてということになる。９月
がつ

の会議
か い ぎ

からは、提
てい

言
げん

に向
む

けた準備
じゅんび

を始
はじ

めることにしたい。以上
いじょう

で、部
ぶ

会
かい

審議
し ん ぎ

を終
お

わりにする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「そ れで は、 全体会
ぜんたいかい

を 再開
さいかい

する 。ま ず、 それ ぞれ の 審議
し ん ぎ

内容
ないよう

につ い て

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

チャート
ち ゃ ー と

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

「今日
き ょ う

は、情報
じょうほう

伝達
でんたつ

、提
てい

言
げん

への取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

の評価
ひょうか

と、 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

の３
みっ

つ

のテーマ
て ー ま

について審議
し ん ぎ

した。まず情報
じょうほう

伝達
でんたつ

について、前
ぜん

回
かい

は、川崎市
か わ さ き し

の総合
そうごう

コンタクトセンター
こ ん た く と せ ん た ー

のサンキューコール
さ ん き ゅ ー こ ー る

で、問
と

い合
あ

わせに答
こた

えられない場合
ば あ い

は

どう対応
たいおう

するかについて、事務局
じ む き ょ く

に調
しら

べていただいた。今
いま

のところ答
こた

えられな
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い質問
しつもん

や問
と

い合
あ

わせに対
たい

しても、解決
かいけつ

に向
む

けてきちんとした制度
せ い ど

が設
もう

けられて

いることがわかったので、余
あま

り提
てい

言
げん

したい問題
もんだい

点
てん

はなかった。提
てい

言
げん

への取組
とりくみ

の

評価
ひょうか

については、今
こん

回
かい

は事務局
じ む き ょ く

から多
た

文化
ぶ ん か

共生
きょうせい

施策
し さ く

検討
けんとう

委員
い い ん

会
かい

という市
し

の委員
い い ん

会
かい

があることを説明
せつめい

された。この委員
い い ん

会
かい

と何
なん

らかの 形
かたち

で連携
れんけい

することができ

るのか、その可能
か の う

性
せい

について継続
けいぞく

して検討
けんとう

する。 就 職
しゅうしょく

支援
し え ん

については、この

テーマ
て ー ま

に入
はい

るだけで終
お

わった。すでにある組織
そ し き

や施設
し せ つ

についての情報
じょうほう

を事務局
じ む き ょ く

に準備
じゅんび

してもらって、次回
じ か い

詳
くわ

しく審議
し ん ぎ

をするつもりだ。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「同
おな

じ部
ぶ

会
かい

から何
なに

か補足
ほ そ く

があれば、お願
ねが

いする。（  なし  ）ほかの部
ぶ

会
かい

から何
なに

か質問
しつもん

、意見
い け ん

があるか。」  

朴
ぱく

委員
い い ん

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部
ぶ

会
かい

でも情報
じょうほう

発信
はっしん

ということで少
すこ

し似
に

たような議論
ぎ ろ ん

がでたので、ぜ

ひ課題
か だ い

として検討
けんとう

していただきたい。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「福祉
ふ く し

教育
きょういく

部
ぶ

会
かい

は園田
そ の だ

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

が欠席
けっせき

ということで 私
わたし

が代行
だいこう

した。まず

母語
ぼ ご

については、市
し

が取
と

り組
く

んでくれればありがたいが、提
てい

言
げん

にまとめるとい

うのは 少
すこ

し 難
むずか

しいの では 、という ことに なっ た。 異
い

文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

については、

イベント
い べ ん と

などの行事
ぎょうじ

の広報
こうほう

は市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に載
の

せられるかどうか、各
かく

区
く

の

ＮＰＯなどとリンク
り ん く

して情報
じょうほう

を発信
はっしん

したらどうか、メーリングリスト
め ー り ん ぐ り す と

で情報
じょうほう

を

発信
はっしん

できたらどうか、などの意見
い け ん

が出
で

た。また、乳幼児
にゅうようじ

の子
こ

育
そだ

てについても

話
はなし

をした。 外国人
がいこくじん

保護者
ほ ご し ゃ

向
む

けの 交流
こうりゅう

会
かい

があるか、また 市
し

の外国人
がいこくじん

出 生
しゅっしょう

数
すう

の

情報
じょうほう

があるかどうか、子
こ

育
そだ

ての情報
じょうほう

の提供
ていきょう

といったものはあるかどうか、など

の意見
い け ん

が出
で

た。また、今
こん

後
ご

議論
ぎ ろ ん

をしていくテーマ
て ー ま

として、高
こう

齢
れい

者
しゃ

福祉
ふ く し

に関
かん

して

事務局
じ む き ょ く

には今
いま

までの提
てい

言
げん

と取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について資料
しりょう

を準備
じゅんび

してもらうことにな

った。同
おな

じ部
ぶ

会
かい

で何
なに

か、補足
ほ そ く

はあるか。（  なし  ）ほかの部
ぶ

会
かい

から、質問
しつもん

、

もしくは意見
い け ん

はあるか。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「いろいろな人数
にんずう

を調
しら

べるということだが、子
こ

どもが外国人
がいこくじん

であれば国籍
こくせき

で

判断
はんだん

することができるので簡単
かんたん

だが、ハーフ
は ー ふ

の子
こ

どもの数
かず

は把握
は あ く

ができていな

いと思
おも

う。そして、ハーフ
は ー ふ

の子
こ

どもも母国
ぼ こ く

語
ご

や日本
に ほ ん

語
ご

の問題
もんだい

を抱
かか

えている場合
ば あ い

もある。そのあたりも念頭
ねんとう

に置
お

きながら、審議
し ん ぎ

をしていただきたい。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「ほかの 委員
い い ん

から 何
なに

か質問
しつもん

、 意見
い け ん

はあるか。 （  な し  ）では、 実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

の報告
ほうこく

にいきたい。まず、臨時
り ん じ

会
かい

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について 私
わたし

から報告
ほうこく

する。   

今日
き ょ う

は、会議
か い ぎ

の目的
もくてき

について話
はな

し合
あ

った。方式
ほうしき

としては、まだ暫定
ざんてい

ではあるが

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

としてやる方向
ほうこう

だ。それと、今
いま

までと同
おな

じく交流
こうりゅう

パーティー
ぱ ー て ぃ ー

も

行
おこな

う。  
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続
つづ

いてニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

生出
お い で

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は、全体
ぜんたい

のレイアウト
れ い あ う と

を 考
かんが

えました。第
だい

１０期
き

の募集
ぼしゅう

を、１ページ
ぺ ー じ

使
つか

い、大
おお

きく載
の

せることにした。第
だい

１０期
き

の募集
ぼしゅう

のために、代表者
だいひょうしゃ

の声
こえ

を集
あつ

め

たいので、事務局
じ む き ょ く

からの連絡
れんらく

が来
き

たら、事務局
じ む き ょ く

に連絡
れんらく

をしてください。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「既
すで

に時間
じ か ん

がすぎていますが、あと１０分
ぶん

くらい延長
えんちょう

したいので、賛同
さんどう

する方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いする。（  全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

 ）次
つぎ

に、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から

報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

北爪
きたづめ

職員
しょくいん

「市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

は、本日
ほんじつ

実行
じっこう

委員
い い ん

長
ちょう

を決
き

めることが時間
じ か ん

的
てき

に

難
むずか

しかったので、話
はな

し合
あ

った内容
ないよう

を簡単
かんたん

に事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

させていただく。   

まず、今日
き ょ う

はインターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

ｉｎカワサキ
か わ さ き

でどのような

展示
て ん じ

をするかということを話
はな

し合
あ

い、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

における年間
ねんかん

の活動
かつどう

の様子
よ う す

を、

大
おお

きめの写真
しゃしん

を添
そ

えて説明
せつめい

するような内容
ないよう

にできたらどうかという 話
はなし

になっ

た。それと、もし電源
でんげん

を使
つか

えてパソコン
ぱ そ こ ん

を用意
よ う い

することができるのであれば、

パソコン
ぱ そ こ ん

を利用
り よ う

する方法
ほうほう

についても 話
はなし

が出
で

た。次回以降
じ か い い こ う

、具
ぐ

体
たい

的
てき

な内容
ないよう

と、

実行
じっこう

委員
い い ん

長
ちょう

を決
き

めたり、市民
し み ん

祭
まつ

りの内容
ないよう

を検討
けんとう

したりということに入
はい

ってい

くことになる。」  

王
わん

平
ぴん

委員
い い ん

長
ちょう

「最
さい

後
ご

に事務連絡
じ む れ ん ら く

があれば、事務局
じ む き ょ く

からお願
ねが

いする。（  なし  ）では、

以上
いじょう

で ２ ０ １ ３ 年度
ね ん ど

第
だい

１ 回
かい

第
だい

２ 日
にち

の 川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を 閉
へい

会
かい

す

る。」  

 


